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	Anfrage von:

Inquiry from:
	Intertek Deutschland GmbH

	Thema:
	Kunststoffummantelte umlaufende Siebe in Entsaftern.

	Subject:
	Plastic-encased rotating sieves in centrifugal juicers.

	Bezug:

Norm, Abschnitt

Gesetz, Richtlinie
	DIN EN 60335-2-14:2007 Abschnitt  20.117 und Anhang AA

	Reference:
	DIN EN 60335-2-14:2007 section 20.117 and Annex AA

	Frage:


	Beobachtungen am Markt haben gezeigt, dass es trotz Normenkonformität, bei der Benutzung von Entsaftern mit Kunststoffummantelten Sieben zu Unfällen gekommen ist. Eine Überarbeitung der Norm ist eingeleitet. 

Wie soll bis zum Abschluss der Überarbeitung der Norm bei der Zuerkennung des GS-Zeichens für Entsafter mit Kunststoffummantelten Sieben verfahren werden?

	Question:


	Market observation shows, that apart of conformity to the standard there were accidents with centrifugal juicers with plastic-encased rotating sieves. A standard update is started. What is the procedure for granting a GS-mark for juicers with plastic-encased rotating sieves till the completion of the standard update?

	Lösungs-

Vorschlag:

	Die alternative Prüfung gemäß Anhang AA  wird nicht angewendet. Bei  der Durchführung der Prüfung  nach Abschnitt 20.117 ist das Sieb  mehrfach einzuschneiden . Es soll erreicht werden, dass das Sieb sich während der Prüfung möglichst in mehrere Teile zerlegt. Die Einschnitte sollten bei den drei Geräten möglichst an unterschiedlichen Stellen erfolgen. 

Während der Prüfung dürfen keine Teile aus dem Gerät herausgeschleudert werden.

Dieser Vorschlag ist gültig bis eine Überarbeitung der DIN EN 60335-2-14:2007 vollzogen wurde.

	Proposal of solution:


	The tests described in Annex AA will not be applied. When performing  the test of section 20.117 the sieve has to be cut several times in order to have the sieve divided in several parts during the test. The locations of the cutting should be at different locations if possible. 

No part of the appliance shall become disengaged.

This solution is valid until the standard DIN EN 60335-2-14:2007 has been updated. 

	Begründung:


	Bei einem Gerätetyp, bei dem es zu Unfällen gekommen ist, wird vermutet, dass im Sieb mehrere Haarrisse vorhanden waren bevor das Sieb während des Gebrauchs zerbrochen ist. Evtl. war das Material auch nur spröder geworden. Das Sieb ist in mehrere Teile zerbrochen, hat die Abdeckung zerstört (ebenfalls in mehrere Teile) und Teile der Abdeckung und des Siebs wurden aus dem Gerät geschleudert. Das Verhalten des Geräts entsprach nicht dem Verhalten während der Normenprüfung nach Abschnitt 20.117. Auch eine Prüfung nach Anhang AA wurde für dieses Gerät bestanden.

Durch mehrfaches Einschneiden des Siebes  konnte bei diesem Normenkonformen Gerät erreicht werden, dass Teile aus dem Gerät geschleudert wurden. Dieses gelang aber nicht in jedem Fall. Es muss deshalb weiter untersucht werden, ob andere Methoden als alternative besser geeignet sind. Da jedoch dringender Handlungsbedarf besteht, da beide in der Norm beschriebenen Verfahren nicht ausreichend zu sein scheinen eine Beurteilung des Siebs über die Lebensdauer des Geräts abzulegen, sollte der oben genannte Vorschlag vorläufig Anwendung finden.  

	Reason:
	With a type of device, with which it came to accidents, it is assumed that several hair-cracks were present in the sieve before the sieve during use broke. Possibly the material had become also only brittle. The sieve broke into several parts, the cover destroyed (likewise into several parts) and parts of the cover and the sieve were hurled from the equipment.

The behaviour of the equipment did not correspond anyhow to the behaviour during the standard examination according section 20.117. Also an examination according annex AA did pass for this equipment. 
It could be achieved by repeated cutting of the sieve with this standard-conformal equipment that parts from the equipment were hurled. This did not succeed however in every case. It must therefore be further examined whether other alternative methods are better suitable. Since urgent action need to be done because both procedures described in the standard seemed to be not sufficient for an evaluation of the sieve over the life span of the equipment the suggestion specified above should find provisionally  application.
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